
 

 

Alunos da Escola Básica Manuel Ferreira Patrício na 

 Fase Nacional do Parlamento dos Jovens 

 

 

O Parlamento dos Jovens, consiste numa iniciativa da Assembleia da República, 

dirigida aos jovens do 2º e 3º ciclo e do ensino secundário, do ensino público, privado 

e cooperativo do Continente, das Regiões Autónomas e dos círculos da Europa e de 

Fora da Europa. 

A Escola Básica Manuel Ferreira Patrício integra este Projeto desde 2013/14, que tem 

várias fases. Este ano os alunos chegarem até à fase nacional, mas para isso 

passaram por mais duas, a fase escolar e a fase distrital. 

A primeira fase, decorre na Escola, os alunos formam listas, entre as listas é 

proporcionada uma discussão de ideias entre os alunos, com o intuito de criarem 

propostas/medidas que abordem o tema selecionado a nível nacional. Este ano foi a 

Constituição da República Portuguesa (1976), que fez 40 anos. Após a elaboração de 

medidas as listas entram em período de campanha, e depois vão a eleições na escola. 

No apuramento de resultados é utilizado o método D'Hondt para eleger os 23 

deputados que estiveram presentes na sessão escolar. Nesta sessão foram discutidas 

e, eleitas as medidas que formaram o projeto de recomendação, e eleitos os 

deputados que representaram a escola na sessão distrital, foram eles David Sardinha, 

Beatriz Candeias, Tomás Faustino e João Fanha. 

Na sessão distrital que reuniu todos os deputados eleitos nas escolas do distrito, foi 

eleito um dos projetos de recomendação (com 4 medidas), posteriormente trabalhado 

por grupos, podendo as medidas, serem alteradas, eliminadas ou aditadas, formando-

se assim, o projeto de recomendação final do círculo eleitoral de Évora, No final da 

sessão Distrital são ainda eleitas as escolas e o porta-voz que irão representar o 

círculo eleitoral. 

Pela primeira vez, os deputados da Escola Básica Manuel Ferreira Patrício foram 

eleitos para representar o círculo eleitoral de Évora, juntamente com os deputados do 

Agrupamento de Escolas de Arraiolos. E assim, nos dias 22 e 23 de Maio, 

acompanhados pela professora Clara Dimas, participaram na sessão nacional do 



 

Parlamento de Jovens, na Assembleia da República Portuguesa, em Lisboa, que foi 

uma experiência inesquecível para todos.  

No dia 22 de maio, ao chegarmos à Assembleia da República os deputados, 

jornalistas e professores foram recebidos de forma fantástica, com um lanche. o que 

também permitiu, o convívio com os deputados e jornalistas dos outros círculos 

eleitorais. Por volta das 14 horas os deputados foram para as suas comissões de 

trabalho parlamentar, sendo que o círculo de Évora ficou na quarta comissão, 

juntamente com os deputados dos círculos eleitorais de Aveiro, Braga, Coimbra, 

Lisboa e Viseu. Em cada comissão foram debatidos, na generalidade e na 

especialidade, os projetos de recomendação eleitos nos diversos círculos eleitorais, 

sob a orientação de verdadeiros Deputados, de diferentes partidos políticos da 

Assembleia da República. 

 Enquanto os deputados estavam 

a debater, os jornalistas e 

professores foram a uma visita 

guiada ao Palácio de S. Bento. 

Por volta das 16 horas, houve 

uma pausa de meia hora em que 

foi servido um novo lanche tendo, 

posteriormente, os deputados 

retomado às comissões para o 

debate na especialidade, a 

redação final do projeto de 

recomendação de cada 

Comissão, e ainda, a seleção das perguntas a apresentar na sessão Plenária. Depois 

de uma longa tarde de trabalho, os deputados assistiram a uma sessão muito 

divertida, de Teatro interativo e improvisado, entre o público e os atores.  

O Inatel de Oeiras recebeu, entre muitos outros, os elementos do circulo eleitoral de 

Évora e proporcionou-nos momentos muito divertidos, com uma localização magnifica, 

perto da praia, possibilitou um passeio pela praia, acompanhados pelas professoras, 

mas também momentos de conversa e convívio com os outros deputados e jornalistas. 

Na manhã de dia 23, às 8 horas já os professores e os alunos estavam no autocarro a 

caminho da Assembleia da República. E às 9:30h foi a abertura do Plenário pelo 

Senhor Presidente da Assembleia da República, Eduardo Ferro Rodrigues, que além 

de cumprimentar e desejar, uma boa sessão de trabalho aos jovens deputados, 

solicitou um minuto de silêncio, pelas vítimas da bomba que rebentou no concerto de 

Ariana Grande, em Manchester. 

A sessão iniciou-se com um período de perguntas a deputados de 7 partidos políticos 

com assento parlamentar. Terminado o tempo de perguntas, os jovens deputados 

iniciaram o debate para aprovarem o Projeto de Recomendação final. Os jornalistas 

que acompanharam os deputados tiveram neste dia, uma conferência de imprensa, 

com o Presidente da Comissão de Educação e Ciência, Alexandre Quintanilha, que foi 

questionado e simpaticamente respondeu a todos, assegurando que os deputados 

iriam avaliar cuidadosamente as 10 propostas do Projeto de Recomendação final do 



 

Parlamento de Jovens. 

Depois de um almoço 

magnífico, os deputados 

retomaram a sessão 

plenária para concluir, o 

debate e a votação final da 

Recomendação do Ensino 

Básico de 2017. De realçar 

que, uma das medidas 

aprovadas foi proposta 

pela nossa escola, o que 

muito nos orgulha. Esta 

recomendação pode ser consultada no site do Parlamento de Jovens 

(http://www.jovens.parlamento.pt). 

 

No Encerramento da Sessão Nacional, esteve o Coordenador do Grupo de Trabalho 

da Comissão de Educação e Ciência, 

Pedro Pimpão, e todos os círculos 

eleitorais tiveram a oportunidade de 

fazer um breve discurso de 

despedida. 

Penso que posso falar por todos os 

que participaram neste projeto, e no 

percurso que nos trouxe até aqui, 

que estes dois dias, foram uma 

oportunidade e uma experiência, 

única e muito enriquecedora para 

todos. Possibilitou o convívio de jovens, de todo o país, que juntos refletiram, sobre os 

mais variados temas e problemas da atualidade.  

Ajudou a perceber como podemos intervir de forma ativa e responsável, ajudando na 

construção de um país melhor para todos. 

http://www.jovens.parlamento.pt/


 

Gostaria também de agradecer às nossas professoras, que desde sempre, nos 

incentivaram e ajudaram neste projeto, que nos fizeram pensar, nos ajudaram a 

construir e a defender ideias, a ganhar e a perder nas eleições, a discutir e reconstruir 

novas ideias, a respeitar os outros e as suas opiniões, sempre num verdadeiro espírito 

democrático. Penso que este projeto mudou-nos a todos! Ficámos mais crescidos! 

Obrigado ao Parlamento de Jovens. 

 

Tomás Faustino 
(Deputado e Jornalista da EB Manuel Ferreira Patrício de Évora 

 
 


